



# **BONNE'S NOUVELLE'S**

*Le journal des paroisses St Denis de Clichy,  
St Médard de Courtry, Ste Bernadette de Gagny,  
Jésus adolescent, N D de Lourdes, St Pierre & Paul  
de Montfermeil*



## **Nouveaux horizons... ... Nouveau Nom !**

*Bien sûr, vous attendiez avec impatience votre 68ème numéro de « **Vie de l'Eglise à Montfermeil** ». Et là... oh ! Surprise... C'est **BONNE'S NOUVELLE'S** qui est arrivé !*

*Que s'est-il donc passé ?*

**E**t bien, c'est que l'horizon de notre journal inter-paroissial s'est élargi ! D'abord, la communauté de paroisses qui marchent ensemble inclut Sainte Bernadette de Gagny et Saint Médard de Courtry. Et Clichy-sous-Bois nous a rejoint, dans son désir de partager ensemble les bonnes nouvelles de la vie de nos paroisses et de notre Eglise.

Alors... « brain storming » , comme disent les jeunes (*déballage d'idées*, en bon français ! )... et **BONNE'S NOUVELLE'S** est né.

Un titre qui veut à la fois faire référence à l'identité chrétienne du Journal (LA Bonne Nouvelle, c'est l'Evangile), et en même temps rendre compte des nouvelles de la vie de nos communautés respectives (bonnes nouvelles).

Vous découvrez par la même occasion le nouveau logo : tout un programme !

L'auteur est Marie-Eve... de Montréal (Québec ! ) qui a mis son talent pour exprimer le mieux la diversité (les clochers stylisés) dans l'unité (ils sont rassemblés, plus forts, en créant une ville), le soleil montant apporte une touche de rayonnement, chaleur et lumière...

Donc... que vive et grandisse encore notre journal !!

**La Rédaction.**

*PS: Une seule réponse à notre proposition d'enrichir notre journal de vos idées... Bien sûr, c'est peu. Mais c'est déjà ça ! Et c'est une bonne proposition : une page spéciale pour les jeunes. On va tâcher de s'y mettre ! Si vous avez encore des idées, ou si vous voulez collaborer, n'hésitez pas ! Contactez le Père Binot...*

# ATTENTE ET PATIENCE

**A**ttendre son tour, ça énerve  
toujours !

Attendre le bus, le train, l'avion.  
Attendre sans irritation !

Attendre que la barrière se lève,  
Que le ticket descende. Patience !

Attendre au téléphone .  
On trépigne , on grogne ?

Attendre le taxi , l'arrivée d'un ami,  
Attendre un courrier important .  
Patience !

Attendre qu'on nous tende la main,  
Attendre qu'on n'ait plus faim.  
Attendre le salaire du mois.  
Attendre qu'il ne fasse plus froid ?

Attendre le médecin, la guérison,  
Combattre la maladie : patient.

Attendre en restant actif.

Attendre que les graines germent,  
que les fruits mûrissent.  
Attendre que la pâte lève,  
que le vin vieillisse.

Attendre sans être passif.

Attendre que l'enfant grandisse.

Attendre de finir ses études.

Attendre sans lassitude,  
Patience !

Attendre Noël, Avent,  
la naissance du Christ,  
fils du Dieu Vivant.

Attendre et agir,  
se préparer en l'accueillant.

Attendre qu'Il revienne  
à la fin des temps ?

Lucie D



Crèche du stand paroissial sur le Marché de Noël Montfermeil 2007

# Le christianisme a-t-il un avenir ?

Le mystère de la Nativité est une élévation pour nous et un véritable abaissement pour Dieu. Contemplons ce mystère en portant dans notre cœur toute l'humanité

**Un Dieu, par amour, se fait enfant en Marie !**

**U**n Dieu qui nous rejoint. Une naissance obscure, survenue dans une lointaine et misérable étable, au sein d'un couple errant dont aucun hôtelier n'a voulu.

Marie montre ce nourrisson couché sur de la paille. Dieu prend l'aspect d'un marginal sans feu, ni maison. Avec cet Enfant, c'est le Pauvre qui nous est confié et c'est devant ce Pauvre que nous paraîtrons, à la fin, avec le seul commandement nouveau : *qu'as-tu fait de moi ?...*

C'est en la Nativité que se situe le point de départ de notre vie chrétienne. Le mystère de l'Incarnation est notre origine.

## **Le christianisme a-t-il un avenir ? Cela revient à se demander si l'amour a un avenir...**

Le christianisme, c'est l'amour d'un Dieu qui s'est fait homme, qui nous rejoint dans notre humanité, qui nous permet d'être bons, mauvais, ou pas très bons, mais toujours aimés.

Sans l'annonce de la Bonne Nouvelle d'un Dieu qui s'est donné à l'homme par amour, la vie n'a pas de sens. Annoncer cela dans notre société, dire à nos contemporains qu'ils sont aimés, ça change beaucoup de choses. {...} C'est à toute l'Eglise de partager cette parole.

Cela nous oblige, nous chrétiens, à être vrais, et peut-être plus joyeux pour le faire».

(Eddie Lépreux - La Croix 27 /11/07)

«**Maranatha ! Viens, Seigneur Jésus !** » En poussant ce cri joyeux, nous devons nous poser ces questions : sommes-nous disponibles pour

(Suite page 4)

accueillir la nouveauté de Dieu dans nos vies ? Sommes-nous prêts à laisser le Dieu qui renouvelle le monde en Jésus-Christ, être notre avenir ?

De notre réponse dépendra la possibilité pour nous de devenir semeurs-semeuses d'espérance jusque dans les déserts de la famille humaine, là même où elle se déchire.

De là découle la possibilité de vivre les événements de chaque jour comme le lieu de l'avènement de Dieu.

Les Sœurs de l'Enfant-Jésus vous souhaitent à tous et à toutes  
**Joyeux Noël !**

Que l'**Emmanuel** comble nos cœurs ainsi que toutes les familles de la terre, d'amour et d'espérance !

Sœur Rita

## **TAIZE...**

### **Printemps au coeur de l'hiver**

***Avoir 20 ans, la tête sur les épaules et fréquenter une communauté religieuse, c'est complètement décalé !***

*Pourtant, à Taizé, Clémence, son petit ami et d'autres copains aiment s'y retrouver, s'y arrêter un moment, regarder leurs vies, rencontrer d'autres jeunes, partager, découvrir autre chose, d'autres gens, d'autres chants, d'autres valeurs, d'autres façons d'être en communion avec Dieu. Et bien d'autres choses encore...*



**J**e connais la communauté de Taizé depuis que mon parrain me l'a faite découvrir lorsque j'avais 10 ans. J'avais alors beaucoup apprécié de rencontrer d'autres enfants de mon âge qui venaient d'autres pays et qui parlaient une autre langue, et j'étais étonnée de voir que je pouvais communiquer et jouer avec eux presque aussi bien qu'avec mes camarades français. J'avais aussi, dès cette époque, été frappée par les chants méditatifs de la communauté, certains calmes, d'autres plus joyeux, et eux aussi tous chantés dans des langues différentes. Un temps de silence était également présent lors des prières communes pour que chacun puisse se retrouver. Je m'étais alors rendue compte à la fois de la communion qui était présente entre nous tous, mais aussi de l'universalité de Dieu, qui entendait les prières et les

chants de tous les hommes, quelle que soit la langue dans laquelle ils s'exprimaient.

La spécificité frappante de cette communauté est qu'en plus d'être internationale, elle est **œcuménique**. En effet, protestants, catholiques, orthodoxes et autres se retrouvent pour prier le même Dieu dans la même église, appelée pour cette raison par le **Frère Roger**, fondateur de la communauté, « **église de la réconciliation** ».

Je suis par la suite retournée plusieurs fois à Taizé avec mes parents et mon petit frère, puis avec mon petit ami, et enfin avec l'aumônerie de mon école. A cette occasion, quelques jeunes, un peu moins croyants, mais curieux de voir ce que nous vivions s'étaient joints à nous, et avaient ressenti un calme et une joie intérieure qu'ils n'avaient jamais éprouvés ailleurs.

Cette communauté, connue dans le monde entier, est située dans le petit village de Taizé, en Bourgogne. Et même si les Frères s'arrangent pour accueillir ceux qui n'ont pas les moyens de participer aux frais de nourriture et de logement quand ils viennent pour la semaine, ceux qui viennent de très loin ne peuvent pas toujours se payer le voyage jusqu'en France. Alors pour ceux-là, Taizé se déplace jusqu'à eux.

Ainsi, chaque année, les frères de Taizé et ceux qui veulent les suivre se déplacent sur tous les continents pour vivre un moment de rencontre et de communion avec tous les peuples. Cette année, par exemple, la rencontre a eu lieu à Cochabamba, en Bolivie, du 10 au 14 octobre 2007.

Des rencontres européennes, appelées « Pèlerinage de confiance sur la Terre », sont également organisées tous les ans. Ces cinq jours placés entre Noël et Jour de l'An se déroulent chaque année dans une capitale d'Europe différente. C'est comme ça que j'ai pu découvrir l'an dernier Zagreb, capitale de la Croatie, et ses habitants si gentils qui nous ont accueillis simplement, mais avec tout leur cœur.

En effet, lorsque nous arrivons sur place, nous sommes logés dans des familles qui nous accueillent comme des pèlerins, en nous offrant un coin au chaud pour dormir. Les repas se prennent avec les autres pèlerins dans des salles aménagées spécialement pour nous au centre de la ville. Les paroisses nous accueillent également par groupes de 200 ou 300 personnes, et organisent des rencontres pour mieux se connaître. Parallèlement, nous pouvons nous retrouver tous ensemble pour la prière du soir et pour les carrefours, qui sont des rencontres où différents thèmes sont proposés, et où chacun est convié, mais jamais



(Suite page 6)

obligé. La liberté que nous laisse Taizé et le respect des choix de chacun est une dimension importante et unique. Chacun est invité à rencontrer Dieu à travers les autres, mais il peut le faire à son rythme en participant aux activités qu'il veut. La seule règle est le respect de chacun, que ce soit ceux qui nous accueillent ou ceux qui organisent, en passant par tous ceux qui participent.

Mais je pense que pour comprendre Taizé, il faut en vivre soit même l'expérience. C'est pourquoi Frère Aloïs, le nouveau prieur de la communauté, ainsi que d'autres Frères, ont fait le déplacement pour nous, jeunes du 93, le dimanche 2 décembre 2007. En effet, **une rencontre a été organisée à la basilique Saint-Denis** pour tous ceux qui souhaitent découvrir ou redécouvrir Taizé. Nous étions peut-être 300 participants. Olivier de Béranger, évêque de Saint-Denis, était présent.

Ils sont venus nous inviter à nous préparer à vivre le pèlerinage de confiance sur la Terre, qui **se déroulera cette année à Genève** en Suisse, du 28 décembre 2007 au 1<sup>er</sup> janvier 2008.

**Venez vivre un moment de rencontre et de joie exceptionnel !**

*Clémence - Vaujours*



Le **site Internet de Taizé** est une très bonne source d'information concernant la communauté en général, et toutes les rencontres : **[www.taize.fr](http://www.taize.fr)**

**Pour participer à Genève :**

- ◆ Voyage en car ; arrivée à Genève le 28 au matin.
- ◆ Participation aux frais : environ 150 euros par personne.
- ◆ Pas de limite d'âge ! Priorité aux 17-35 ans ; les plus jeunes seront accompagnés. Les familles et enfants sont les bienvenus.
- ◆ Contactez THIERRY au 06 83 26 68 77, au 01 48 60 41 02 ou par Internet à l'adresse suivante : [thierry.go@hotmail.fr](mailto:thierry.go@hotmail.fr)

**! C'est URGENT !**

# PRIER...

**J**e ne suis pas un homme de lettres ou de sciences.  
Je prétends humblement être un homme de prière.

*C'est la prière qui a sauvé ma vie.*

*Sans la prière, j'aurais depuis longtemps perdu la raison.*

*Si je n'ai pas perdu la paix de l'âme, malgré toutes les épreuves,*

*C'est que cette paix vient de la prière.*

*On peut vivre quelques jours sans manger, mais non sans prier.*

*La prière est la clé du matin et le verrou du soir.*

*La prière est une alliance sacrée entre Dieu et les hommes*

*Pour obtenir d'être délivré des griffes du prince des ténèbres.*

*Nous devons choisir : nous allier aux forces du mal*

*Ou, au contraire, aux forces du bien.*

*Voilà mon témoignage personnel :*

*Que chacun tente l'expérience*

*Et il trouvera que la prière quotidienne ajoute quelque chose de  
neuf à sa vie,*

*Quelque chose qui n'a d'équivalent*

*Nulle part ailleurs.*

**Mahatma Gandhi**



# La Question du mois - La Question du n

## CATHOLIQUES ET ORTHODOXES RECONNAISSENT LA PRIMAUTÉ DU PAPE

... mais sa fonction reste à l'étude.

L'un des principaux points de divergence entre les catholiques et les orthodoxes vient de la place du pape.

Le pape est l'évêque de Rome. Or, c'est à l'Eglise de Rome qu'a traditionnellement été confiée la résolution des conflits qui pouvaient naître dans les Eglises.



La **commission mixte internationale pour le dialogue entre l'Eglise catholique et les Eglises orthodoxes**, instituée à Istanbul par le pape Jean-Paul II et le patriarche Dimitrios I, le 30 Novembre 1979 (jour de la fête de Saint André, patron de l'Eglise de Constantinople).

La commission a travaillé à partir de 1980. Après une pause de 6 ans due à certaines divergences, elle a repris de l'activité en 2006,

Rassemblés à Ravenne du 8 au 14 octobre 2007, Catholiques et orthodoxes ont redit ensemble que le pape était le garant de l'unité de l'Eglise.

Reste encore à déterminer comment il peut exercer cette fonction sans qu'il n'apparaisse le seul chef. En fait, ce qui est recherché, c'est comment être à la fois l'autorité suprême de l'Eglise, sans jamais être coupé d'une réflexion commune avec tous les autres évêques - ce qu'on appelle **l'autorité de service**.



Une nouvelle session est prévue en 2009. Puisse-t-elle continuer de faire cheminer catholiques et orthodoxes sur le chemin de la pleine communion !

Photos : Eglise orthodoxe Syriaque - Av. Daniel Perdrigé MONTFERMEIL

## MUSULMANS ET CATHOLIQUES : LE DIALOGUE FAIT UN PAS DE PLUS !

*L*e dialogue Islamo-Chrétien n'est pas neuf... En fait, il est aussi vieux que nos religions elles-mêmes ! A Montfermeil, il avait permis à des chrétiens et à des musulmans de se rencontrer, à l'occasion du Carême, l'an passé, et de vivre ensemble un repas de rupture du jeûne cette année, durant le Ramadan.

*Si, comme tout dialogue, il connaît parfois des hauts, parfois des bas, ces temps-ci, et malgré les difficultés liées au contexte international, il est dans un nouvel élan.*

.oOo.

**D**ans une lettre, rendue publique à l'occasion de la fin du Ramadan, 138 personnalités musulmanes (dont le Prince Ghazi de Jordanie) provenant de nombreux pays situés sur tous les continents et dont l'appartenance religieuse témoigne d'une grande diversité, proposent une solidarité plus marquée entre chrétiens et musulmans pour promouvoir la paix dans le monde.

Cette lettre, adressée à tous les guides des différentes Eglises chrétiennes - dont le Pape Benoît XVI - exprime une volonté de coopération non seulement entre chrétiens et musulmans, mais aussi avec les juifs et les hommes du monde entier.

Ses auteurs se situent comme partenaires de l'humanité pour laquelle ils proposent leur façon de concevoir les fondements et les principes de vie reconnus aussi par d'autres communautés, en vue d'une paix effective et générale.

Leur démarche s'appuie sur le respect de la référence fondamentale à ce qui fonde l'identité des juifs et des chrétiens, à savoir le double-commandement de l'amour de Dieu et du Prochain, que l'on trouve dans le livre du Deutéronome et dans l'évangile de St Matthieu, parce qu'ils voient dans ces deux commandements la définition même de leur propre identité.

Leur proclamation de l'unicité divine est une des expressions les plus authentique de l'amour dû à Dieu seul ; et l'amour de Dieu est indissociable de celui du prochain, car la foi ne va jamais sans les bonnes œuvres, ainsi que l'indique le Coran.

(Suite page 10)

Avec réalisme, les signataires de cette lettre gardent une vision positive sur les obstacles et les différences culturelles et religieuses, mais fidèles à leur compréhension de la tradition coranique, ils voient une occasion d'émulation dans la recherche du bien commun.

L'Institut Pontifical d'Etudes Arabes a reçu cette lettre comme « un événement hautement significatif » dans le dialogue Islamo-Chrétien : « Un tel document - écrivent-ils - nous encourage à poursuivre notre engagement pour que la différence de nos langues et de nos couleurs, c'est-à-dire nos différences culturelles profondes, loin de nous engager dans le soupçon, la méfiance, le mépris et la dissension, soient perçues comme des signes (...), comme une miséricorde provenant de Notre Seigneur. »

De son côté, le Pape Benoît XVI a reçu avec beaucoup de joie cette lettre. Il y a été d'autant plus sensible que les musulmans y ont développé le thème de l'amour de Dieu et du prochain, qui est justement le cœur de sa première encyclique.

Il y a répondu, invitant une délégation des signataires à venir le rencontrer à Rome, avec une dizaine d'experts catholiques, dans une perspective de collaboration culturelle et sociale, fondée sur le respect de la dignité de chaque personne humaine, sur la connaissance objective de la religion de l'autre, et dans le partage d'expérience religieuse.

**Je souhaite que ce nouvel élan du dialogue Islamo-Chrétien trouve chez nous, à Clichy, Gagny et Montfermeil, de nombreux chemins. Devenons-en partenaires, déjà dans le quotidien de nos existences, et, je l'espère, par des rencontres nouvelles « à la base ».**

*Père Thomas Binot.*



Image empruntée à :  
*Secrétariat pour les Relations avec l'Islam*  
Lettre N° 74

# Ca peut vous intéresser...



**PROCHAINS  
PELERINAGES  
DIOCESAINS 2008**

**Samedi 1<sup>er</sup> au dimanche 2 mars 2008 :**

**Nevers. *Sur les pas de Bernadette***

**Dimanche 4 mai 2008 :**

**Aubervilliers. *Notre-Dame des Vertus***

**Jeudi 3 juillet – dimanche 6 juillet 2008 :**

**Lourdes. *150<sup>e</sup> anniversaire des apparitions***

**Dimanche 14 septembre 2008 :**

**Clichy-sous-Bois : *Notre-Dame des Anges***

**Mardi 14 au jeudi 23 octobre 2008 : *Terre Sainte***

**Assise : *Sur les pas de saint François, animé par le service « Spiritualité ». Sœur A.M. Petitjean.*  
(Dates à déterminer).**

# Horaires des Offices de NOEL, et du Nouvel An

*Quand de simples bergers reçoivent la révélation la plus extraordinaire :*

*« Dieu s'est fait homme ! »*

*Rejoignez-les pour vous réjouir avec eux et redonner à cette fête tout son sens...*

## **Lundi 24 décembre :**

- ✧ **18h** à **Notre-Dame de Lourdes des Coudreaux** (21 rue du Gal Morin à Montfermeil) : **Messe avec les enfants**
- ✧ **20h** à **Ste Bernadette** (190 allée de Montfermeil à Gagny)
- ✧ **21h** à **St Pierre - St Paul** (10 rue Grange à Montfermeil)
- ✧ **23h** à la chapelle **Jésus Adolescent de Franceville** (128 avenue Gabriel Péri à Montfermeil)
- ✧ **24h** à **St Médard** (rue de la Bergerie à Courtry)

## **Mardi 25 décembre :**

- ✧ **9h30** à **Notre-Dame de Lourdes**
- ✧ **10h30** à **Ste Bernadette**
- ✧ **11h** à **St Pierre - St Paul**
- ✧ **11h** à **Jésus Adolescent de Franceville**

## **1<sup>er</sup> Janvier :**

**10h30** à **St Pierre - St Paul**



- ✧ *St Pierre & St Paul* **01 43 30 42 83**
- ✧ *Jésus Adolescent de Franceville* **01 43 30 33 28**
- ✧ *N. D. de Lourdes des Coudreaux* **01 45 09 84 04**
- ✧ *Ste Bernadette de Gagny* **01 43 02 15 23**
- ✧ e-Mail : **paroisse.montfermeil@free.fr**
- ✧ Site internet St Denis : **<http://catholique-saint-denis.cef.fr>**